

Heinrich und Lottchen.



Willst du wissen, wie es früher in unserer Stadt ausfah? — O ganz anders wie jetzt. Sieh', dort wo die Brücke steht, stand damals auch eine, das war aber eine Zugbrücke, die wurde des Abends in die Höhe gezogen; dann konnte kein Mensch und kein Thier in die Stadt hinein kommen, und nur die Vögel hatten Erlaubniß hoch oben darüber hinweg zu fliegen; alles Andere mußte warten, bis sie des Morgens wieder niedergelassen wurde. Vor der Brücke stand das erste Thor, ein kleines hübsches Haus und eine Wache, in der Soldaten waren. Weiterhin mußte man noch über zwei Brücken und durch ein